
瀬戸内タウンミーティング議事録（行幸地区） 

 

平成 24 年 11 月 6 日（火）午後 7時～午後 9時 

ゆめトピア長船 リフレッシュスタジオ 

 

 

参加者：男性 10 人、女性 2人、計 12 人 

 

意見交換 

・行幸地区の人口は約 5,000 人だが、今日のタウンミーティングに来ている人

は 20 人程度。PR が足りないのではないか。回覧で見た程度。来ない人が悪い

と言ってしまえばその通りかもしれないが、もっと働きかけをする必要があ

るのではないか。また、参加者が少ないのは、PR ができていないことの他に、

行政に対する関心度が低いことが原因ではないかと思う。行政がどんなこと

をやっているのか、どういった方向に向かっているのかについて、認識して

いない人が多いのではないか。放送を流すとか、背中をたたいて参加しても

らうような働きかけも必要と思う。市長は今後どのようにしていこうと思っ

ているのかお聞かせ願いたい。 

（市長）より多くの方に参加していただいて、いろいろなご意見をいただきた

いとは思っている。参加される方の人数が少ないのは事実。周知方法は、回

覧の他、広報紙などにも掲載している。ただ、背中をたたいて来ていただく

というのは難しい。あくまで、自発的に来ていただいた方にご意見をいただ

く場としたい。 

・行政に対する不満などは、町内会の集まりなどでは 5、6 人集まればすぐに出

る。しかし、そういった話をしている方も、この会場には来られていない。 

（市長）タウンミーティングは、市内 14 カ所でやっているが、自治会や自治会

の連合会の集まりに呼んでいただいて直接お話しをさせていただいたりもし

ている。呼んでいただければお邪魔したいので、そういったご要望があれば、

お伝えいただきたい。 

・今のお話に関係して。以前住んでいたところでは、自治会の組織が発達して

いて、自治会が住民の意見をまとめて、市に伝えていた。そういったやり方

であれば、かなり多くの方の意見を吸い上げることができると思うが、いか

がか。 

（市長）市内でも、地域ごとで、結び付きの強い単位というのが異なる。例え

ば、邑久はコミュニティという旧村単位の活動が活発なところが多く、牛窓

などはもっと細かい単位でやっている。行政とどういった単位で向き合って



いくのか、どういったやり方がいいのか考えていく必要がある。より身近な

存在として市役所が支援していけるよう、市民の皆さんからもご提案をいた

だきたい。また、市会議員の皆さんからも、活発に活動し皆さんの声をお伝

えいただいている。 

 

・大阪ガスが県道の下に埋設管を入れている。相当交通渋滞をきたしている。

また、舗装も良くない。今後、道路が陥没したりしないのか非常に心配して

いる。何か市にメリットがあるのか。 

（市長）パイプライン自体は、瀬戸内市内にある固定資産なので、税収はある。

また、ガスは家庭には供給されないが、事業所には供給されるので企業には

メリットがある。企業誘致の点でも PR できるよう考えていきたい。 

 

・ベネッセのグラウンドがあったところに吉井川病院ができると聞いているが、

本当にできるのか。 

（市長）用途廃止しているので病院はできる。 

 

・工業団地の近くに住んでいるのだが、通勤時間帯には非常に交通量も多く、

子どもたちの交通事故が心配である。企業を誘致する前に、交通の問題につ

いて考えてもらいたい。 

（市長）地権者にご協力をいただけるところについては、道をひろげていきた

いと考えているが、なかなかご協力をいただける所ばかりではない。都市計

画があれば、家の建て替えなどの際に、家を道から引いて建てるセットバッ

クの規制がかかり、自然と道がひろがっていくが、瀬戸内市は都市計画がな

いのでそれもできない。 

・道をひろげるだけでなく、ひとつの道を通らず分散するように考えてもらい

たい。交通渋滞ではなく、交通量が多いことが問題である。 

（市長）分散させるためには計画的な道路を作る必要があり、そのためには都

市計画が必要になってくる。しかし、都市計画をつくると、市民の皆さんに

ご負担を強いる部分も出てくる。都市計画を導入するのがいいのか、しない

のがいいのか、現在検討している段階である。 

 

・以前、行幸小学校であいさつ運動を行っていたことがあった。当時は、ワッ

ペンなども作って配られた。ワッペンをつくるかどうかはともかくとして、

あいさつはタダでできることであり、あいさつを原点に、教育などについて

も考えていただきたい。 

（市長）教育委員会でも、あいさつ運動については定期的にやっているが、も



っと盛り上げていくためには、学校単位で力を 

入れていく必要がある。行幸小学校でも、地域 

支援本部を立ち上げている。その活動の中でも 

取り上げていただきたいと思っている。 

・毎月 1 回、校門の前に役員、先生方が立ってあ 

いさつ運動をやっている。 

・私も、小学校の校門前に毎月立っているが、自 

分から声を掛けてくれる子はほとんどおらず、 

こちらが声を掛けても、あいさつを返してくれる子すらあまりいない。 

・見返りを期待してはいけない。今の行幸地区の実状なのではないか。 

・朝散歩していて声を掛けると、みんな声は掛けてくれる。 

（市長）たとえば、「おはようございます」というのがいいのか、他にも効果的

な声掛けがあれば、考えていきたい。 

・高梁市の宇治というところに、50 年ほど前に行ったときに子どもが向こうか

ら大きな声で「おはようございます」と言ってくれたのが、今でも心に残っ

ている。 

 

・大阪ガスの話が出たが、磯上や笠加などで大きなパイプを入れているのを見

た。なぜ大阪の方からガスが来るのか。 

（総合政策部長）姫路から岡山の築港まで天然ガスをコンビナートに供給する

パイプラインである。大阪ガスは規模も非常に大きく、西日本でコンビナー

トに供給するという計画で事業を進めている。 

・岡山の港からというのはできないのか。 

（総合政策部長）ガス事業法に基づき国が認めている事業なので、計画を立て

てやっているので、岡山から供給するということにはならない。 

（職員）今長船で工事をしている管は本管ではなく事業者に供給するための管。 

・どういうルートを通るのか。 

（市長）磯上から牛文、笠加を通ってブルーラインの方へとつながり、西大寺

にぬけるルートである。 

（総合政策部長）基本的には、県道の下を通る。また、先ほど舗装の話が出た

が、現在の舗装は仮舗装で、後から舗装のやり直しが行われるため、きれい

になる。 

・20 年ほど前にできた団地（サンタウン）に住んでいる。当時は、下水道が来

るという話があったので、浄化槽をつけた家とつけていない家が半々程度だ

ったが、いまだに下水が来ていない。 

（市長）市民の皆さんにお示ししているのは、5年以内に来るところ。その計画



に入っていないところについては、浄化槽をつけていただきたい。来年まで

は、浄化槽の補助金も来年度まで 10 万円上乗せをしている。 

・浄化槽を入れてしまって、その後数年で下水道が来る場合もあるのか。 

（市長）5年以内にいくところはお示ししている。広報紙に地図も折り込みして

いる。 

・地図はわかりにくい。 

（市長）個別にお問い合わせいただきたい。 

 

・地域連携の話について聞きたい。たとえば、備前市は、赤穂市と上郡町と組

んで定住自立圏を形成しているが、瀬戸内市は、他の自治体と連携して取り

組んでいる事業はあるのか。 

（市長）定住自立圏を岡山市とやれないかと考えたこともあったが、双方にメ

リットが必要なため難しい。火葬場は、広域でやることも検討している。ま

た、ごみの焼却は、長船地域はずっと岡山市の東部クリーンセンターにお世

話になっているが、クリーンセンターかもめの改修にあたっては、全市のご

みの焼却をしていただいている。病院をどうするかについても、岡山県東部

には大きな病院がなく、かつては大きい病院を一つ建てようという話も出て

いたようだが、どこに建てるのかという問題も出てくる。また、広域化する

ことで、内容によってはうまくいかないものもある。広域でやった方がいい

ものについては、広域でやる方向で進めていきたい。 

 

・再来年のＮＨＫ大河ドラマが黒田官兵衛に決まった。ロケの誘致などはして

いく予定か。また、先般牛窓でも映画のロケが行われ、たくさんの人が見に

行かれたようだ。今月 25 日に開催される黒田サミットのようなイベントをい

ろいろと立ち上げるのも地域の活性化にもつながるのではないか。 

（市長）黒田サミットについては、大河ドラマの発表直後の良い時期に開催で

きることになって良かったと思っている。先日も、ＮＨＫの支局長とお話を

する機会もあったが、ロケ地については、ＮＨＫにも働きかけをしていきた

いと思っている。地元のご協力についても引き続きよろしくお願いしたい。 

 

・議論がまったく出ていないのが、行幸学区は、備前大橋・2 号線・JR 長船駅

があり、瀬戸内市の玄関口であり中心であると考えている。しかし、過疎債

が使える牛窓では事業をどんどんやっているが、行幸学区は投資がされてい

ない。 

・長船は人口が増えていると聞いたが、さっきのお話では減っているのか？ 

（市長）市全体では減っているが、長船の人口は増えている。転入してこられ



た方からも、住みやすいというお話も聞いている。今後も住み続けていただ

けるようやっていきたい。 

 

・黒田サミットと、同じ日に開催される備前福岡の大市には、市民の皆さんに

もぜひご参加いただきたいのでよろしくお願いします。 

 

・小学生くらいのお子さんをお持ちのお母さん方から、子どもさんが遊べる場

所を確保してほしいというお話をよく聞く。大きい団地ができれば、公園も

設置されるが、設置の規定がないような小さい団地では、近所で子どもを遊

ばせたくても公園がない。 

（市長）今、長船の浄化センターをグラウンドゴルフで使っていただくことに

なっているが、そこを子どもさんの遊び場として使えないかなども考えてい

きたい。また、都市計画がないので都市公園もない。そういった点を考える

と都市計画の導入も必要かもしれない。 

 

・行幸橋という橋が昔かかっていたが、大水で流れた。聞かれたことがあるか？ 

（市長）勉強しておきます。現場も見に行きたい。 


